



## 実り多い2学期にしよう！！

校長 渡辺 一信

生徒の元気な姿が戻って参りました。長い夏休みも終わり2学期が始まりました。少し遅くなった生徒の成長の様子を見て安心しました。この夏休みは、台風等の自然災害、大阪の中1生徒が事件に巻き込まれる痛ましい出来事、岩手の中2の自殺等人命にかかわる事件・事故が発生しました。中学生が巻き込まれる事件や事故が起こるたびに私たち教育関係者は、神経を尖らせます。夏休み中の事件や事故の発生を通して生徒の生活指導をそして、学校の指導の在り方を振り返り対岸の火事にすることなく取り組んでいきます。

### 【夏休みの体験を活かそう】

2学期が始まりました。学校生活のリズムに慣れて早く自分のペースを再構築して実りある学校生活にしていきましょう。夏季休業中の港南中学校での取り組みでは、夏休みの補充教室、3年生は三田高校の先生による入試問題対策講習、2年生は尾瀬夏季学園、そして、代表生徒のオーストラリア・パースでの10日間にわたるホームステイと現地校での学校体験、1・2年生は、部活動の練習や他校との練習試合、夏季水泳教室など学習や留学、心身を鍛える活動など様々な体験が行われました。特に三田高校の先生は、3年生の学習態度や意欲的に質問をしてくる生徒の姿に三田高校の生徒と同じ意欲と真剣さ、人懐こさを感じ「とても好い雰囲気ですね」と感想を述べておりました。

地域においては、3年生有志が、芝浦の夏祭りに《港南ソーラン》を披露してくれました。吹奏楽部も港特別支援学校の夏祭りに出演し演奏をしました。今年も、地域の一員として地域の夏祭りに参加するようにし、地域と連携を図り町会や自治会のお祭りのお手伝いをしました。町会の皆様からは、「演奏もソーランも上手だし、中学生の真剣な姿がとてもいいですね」と褒めていただきました。また、「祭りのお手伝いも積極的で安心してまかせられる」と良いお話をいただきました。学校にとっても素晴らしい社会体験をさせていただきました。夏季休業中にこのような貴重な体験をしました。これらの経験を生かして2学期も学習や行事に充実した生活をしていきましょう。

### 【3年生は修学旅行、2年生は職場体験、1年生は救命講習会をします】

始業式の翌日から平常授業が開始されました。2学期は、学校の多様な取り組みが計画されています。

3年生は、9月17日(木)～19日(土)まで奈良・京都の修学旅行に行きます。2泊3日の日程で日本の古都に行き「日本の伝統と文化」を見聞し体験して来ます。また、班行動を通して計画的に見学し、行動を通して社会のルールやマナーを体験し班で協力して一人一人が目標を達成して帰って来て欲しいです。

2年生は、9月16日(水)～18日(金)まで3日間職場体験を行います。事前の活動として3日(木)の6時間目にお世話になる職場にご挨拶と打ち合わせに伺いました。今年度の特徴は、ほとんど芝浦・港南の地域にある事業所にお世話になることです。地域で行うことが、生徒にとっては地域への愛着や誇りをもち、地域を大切にすることが育成されます。また、地域の事業所で行うことは、事業所の方々や生徒が顔見知りになり、そのことが地域の教育力を高めることになると思います。地域の方が港南中の生徒に教えるという関わりをもつことに意義があり、生徒にとっては地域への愛着や誇りをもって地域を大切にすることが醸成されます。街であった時に挨拶が交わせる関係が形成されれば大成功です。この体験を通して2年生の皆さんに自己有用感が感じられ、地域との絆や連帯する心が形成され地域との連帯感が一層強まることと思います。学校と家庭と地域が一つになって子供の成長に関わっていくことができれば、人にやさしい地域社会になり、地域防災にも連動することと思います。1年生は、救命講習を地域消防署の皆さんから講習を受けます。人命救助の方法をマスターして港南地域防災訓練の時にはその講習が生かされればよいと思います。

### 【いじめ防止対策推進法がスタートして2年目】

いじめ防止対策推進法が施行され2年目。しかし、いじめは無くならない。岩手の中2が自殺という重大事態が発生しました。本校でも1学期に「いじめ」が3件発生した。迅速にこれに対処しました。今年度学校は、未然防止・早期発見・早期対応と取り組みましたが発生してしまった。改めて指導の至らなさを反省し、いじめの無い学校を目指して毎月1回の調査を実施し、アンテナ高くして取り組んで参ります。保護者の皆様のご協力をお願いいたします。

2学期は、もっとも長い学期になります。学校行事一つ一つに目標をかかげて生徒一人一人が自分の成長を図っていけるよう取り組みます。また、いじめの無い充実した学期にしていきます。3年生は進路に向けて自己の活性化(目標をもった生活)を図り頑張っていくでしょう。

**夏季学園：大自然の中での3泊4日。さまざまな体験を通してみんな大きく成長して戻ってきました。**



尾瀬ヶ原散策



ブルーベリー摘み



吹きガラス体験

2学期が始まり2週間が過ぎました。生徒は学校生活のリズムにもどり、学習や学校・地域行事、部活動などに元気に取り組んでいます。9月9日に行われた港区水泳記録会には20名の生徒が参加し、素晴らしい活躍を見せてくれました。また、2月に行われる第7回中学生東京駅伝の選考会にも11名の生徒が参加しました。記録会の正式記録や選考会の結果は後日お知らせいたします。2学期は学校の生徒組織が3年生から2年生に引き継がれます。11日には生徒会役員選挙の立会演説会と投票が行われました。港区明るい選挙推進協議会の皆様に立会人になっていただき、公正な選挙を行うことができました。立候補者や推薦人の演説はどれもとても立派でした。演説を聞く側の態度も素晴らしく、港南中学校の伝統が立派に引き継がれていることを確信しました。

学習や学校生活、友人関係など不安がある人、なんとなく話を聞いて欲しい人、保護者の方も、お気軽に相談室にお越しください。電話で予約もできます。

★教育相談室に直通電話を設置しました。 **03-5462-9100 (木・金 限定)**

○奥村 真紀 (木曜日)

○廣田 久美子 (金曜日)

### 9月～10月 の主な予定

9月14日(月) 生徒会朝礼

16日(水) 職場体験(2年生)  
～18日(金)

**※地域の皆様には大変お世話になります。**

17日(木) 救急救命講習会(1年生)

17日(木) 修学旅行(3年生)  
～19日(土)

19日(土) 学校公開(土曜授業)

23日(水) 秋分の日  
水辺フェスタ

港南中学校PTA参加  
吹奏楽部演奏

26日(土) 学校公開(土曜授業)  
道徳授業地区公開講座  
こうなんクリーン作戦  
プラリバまつり PTA参加

27日(日) 芝浦運河まつり  
吹奏楽部演奏  
生徒お手伝い参加

**★10月31日(土)の学芸発表会に向けて  
PTA合唱練習会を開催いたします。別紙  
をご参照の上、奮ってご参加ください。★**

10月1日(木) 都民の日

2日(金) 開港記念日 授業日

5日(月) 中間考査 1日目

6日(火) 中間考査 2日目  
PTA実行委員会

7日(水) 区連合体育大会(2年生)  
(駒沢陸上競技場)

8日(木) 専門委員会

9日(金) 特別支援学級合同運動会(E組)  
(港区スポーツセンター)

12日(月) 体育の日  
ワールドシティタワーズ秋祭り  
吹奏楽部演奏 なぎなた部演武

13日(火) 朝礼 音楽交歓会(吹奏楽部)

15日(木) 港南アカデミー  
港南中学校研究授業

16日(金) 進路説明会2・3年生 全保護者  
漢字検定

17日(土) 学校公開(土曜授業) プレ防災訓練  
小学生保護者中学校説明会  
PTA文化部講習会

26日(月) 学校公開週間  
～31日(土)

**31日(土) 学芸発表会**

港区立港南中学校 電話03(3471)0238 ファクシミリ03(3471)0239

電子メール [konan-jt@mb.rosenet.ne.jp](mailto:konan-jt@mb.rosenet.ne.jp) (28年1月まで)

新電子メール [konan-js@minato-tky.ed.jp](mailto:konan-js@minato-tky.ed.jp) (27年9月から)

ホームページ <http://www1.r4.rosenet.jp/konan-j/>